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郑州两会·众议苑

现状：政协委员张自福说，我市的“非遗”工作面临着传承人后继
乏人、保护改革不到位、保护组织经费短缺、专业人员匮乏等问题。

建议：张自福呼吁政府和社会各界关心支持“非遗”保护工作，要
让干部群众感受认同文化软实力的作用。财政、人事部门按上级要
求拨付一定的保护经费、增加专业技术人员，在人力、物力、财力上给
予支持；出台改革、完善措施，解决好“非遗”传承人面临的困境，落实
好各项优惠待遇；加强非物质文化遗产保护和宣传，提高人民群众的
保护意识和参与度；加强非物质文化遗产传承保护，打造郑州的古文
化名牌，提升地域文化的影响力。

现状：文化遗产是不可再生资源，是人类共有的精神
财富，是国家的重要软实力，是民族的精神家园。

2012年11月，国务院正式批复《中原经济区规划》，其
中的“华夏历史文明传承创新区”是其主要战略定位之一。

建议：顾万发、钟海涛、牛雷莉、孙玉香、王璐凡、路凯、
海波等委员联名建议：相关部门要熟悉所辖区域内的文物
分布情况、现存状态和文物法律法规。在政府年度考核当
中要把其辖区内文化遗产保护、传承、创新和利用情况作
为对各级政府考核内容中的重要一项。

现状：郑州地处中原腹地，是中原文化的
核心之地，非物质文化遗产种类齐全、项目繁
多。这些项目具有不可估量的社会价值和文
化价值，对提高郑州的文化软实力具有无可替
代的作用。

建议：政协委员牛雷莉、张洪涛、王银玲、
路凯、顾万发、白金尧、孙玉香、阮志斌建议：有
关部门设立“非物质文化遗产保护基金”。用
此基金对生活贫困的传承人给予适当的生活
补贴，或者购买其传承项目的相关产品，从而
保证传承人的基本生活费用，使其能够继续传
承、发展其拥有的非物质文化遗产项目，让相
关的项目不至于失传或濒于失传，进而为我市
文化事业的发展和繁荣做出贡献。

“非物质文化遗产保护基金”可以采取政
府拨款、企业赞助、爱心人士捐款等多渠道筹
集资金，并设立相关账户，实行专款专用。定
期确定受补贴人员名单和补贴的具体金额等，
保证相关款项落实到人。

现状：郑州商城是中国商代早中期的都城遗址，
历史价值重大。

商城遗址已具规模，但位于顺城街、菜市街、城南
路交叉口的这一段迟迟不能开放，不管白天、夜晚，大
型物流车长期占据人行道及机动车道，还有多台专业
卸货车在交通要道随意穿梭卸货，无人管理。这一地
段因修复城墙，迟迟不敢拆去防护挡板，卸货工人及
路人经常跨过挡板进入城墙内随地大小便。

建议：张煜华、李安州、虞婕、郭华峰、孙景莉、
李迎霞、王玉荣、陈巧华、申培红、张晓红、尹宏黎、王
祖超等政协委员联名建议：外迁商城遗址附近的物流
公司，商户可以用小型物流车，在规定时间内直接进
入市场卸货，从此改善商城遗址环境，也可根本解决
该路段的长期交通阻塞难题，还商城遗址一个健康而
亮丽的环境。

取缔商城遗址周边的占道经营，实施退路进店或
退路进院、科学管理。

建立科学长效管理机制，分段管理责任到人，加
强监督，奖惩分明。

关键词：非物质文化遗产传承保护

关键词：非物质文化遗产保护基金

本版均为资料照片商城遗址

关键词：商城遗址

炎黄二帝


